
K u r z z u s a m m e n s t e l l u n g

der

 

Anträge und Abfragen der Fraktionen und Einzelstadt räte sowie der Verwaltung zum 

H a u s h a l t s p l a n    2 0 1 9

Vermögenshaushalt-/ -MIP-

                                        Einnahmen                    Ausgaben                   VE=Ver pfl. Erm. (2019ff.)

 Abschluss des Hpl.-Entwurfs 2019        69.093.520 €                69.093.520 €                         57.477.000 €

 = Ausgangssummen für die Beratung

 

Fürth, 27.11.2018

Stadtkämmerei Fürth



  

LFD MIP  Bezeichnungen   

NR NR HHSt Titel Änderung 2019 2020 2021 2022 2023 ff. 2019 2020 2021 2022 2023 ff. 2020 2021 2022 2023 ff.

 0680 Gebäudebewirtschaftung MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

1 neu 94.. Feuerwehrgerätehaus Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Unterfarrnbach Neu 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  0680 Ämtergebäude Nord MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

2 neu 9870 Investitionszuschuss Änderung (+/-) 2 600 300 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

0000 für Sanierung Neu 3 600 300 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  0680 Gebäudebewirtschaftung MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

3 neu 9403 Kriminalmuseum Änderung (+/-) 2 45 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

0000 Einbau Heizung/Lüftung Neu 3 45 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  0680 Gebäudebewirtschaftung MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

4 neu 9404 Bauhof Änderung (+/-) 2 100 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

0000 Mainstraße 51 Neu 3 100 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

Antrag: DIE LINKE

Wir beantragen, das bestehende Feuerwehrgerätehaus in Unterfarrnbach (nach Umzug der Freiwilligen Feuerwehr Unterfarrnbach in das neu gebaute 
Feuerwehrgerätehaus) zweckmäßig zu renovieren und den örtlichen Vereinen und Inititaiven als Treffpunkt zur Verfügung zu stellen. Grund: In Unterfarrnbach gibt 
es besonders nach Schließung der letzten Läden keinen innerörtlichen Treffpunkt mehr. Auch die örtlichen Vereine und Initiativen suchen einen Raum, in dem sie 
sich ohne Verzehrzwang treffen können. Unterfarrnbach benötigt ein Nachbarschaftshaus. Das bestehende Feuerwehrgerätehaus bietet sich (auch mit den 
vorhandenen Unterstellmöglichkeiten) für diesen Zweck an.

Antrag: FOLI Nr. 1

Antrag: FOLI Nr. 3 Zur Sicherstellung der betrieblichen Abläufe im Baubetriebshof ist die Errichtung eines ausreichend großen Trockenraumes mit abschließbaren Einzelspinden 
erforderlich. Die Refinanzierung erfolgt zum Teil über die Verrechnung der kalkulatorischen Kosten bei den kostendeckenden Einrichtungen.

Heizungsanlage: Derzeit gibt es keine ausreichende und fest installierte Wärmeversorgung in den Räumen des Kriminalmuseums. Zur dauerhaften Nutzung der 
Räume ist der Einbau einer Heizungsanlage erforderlich. Lüftungsanlage: Wegen des Feuchtigkeitsproblems in den Kellerräumen bzw. zur unterstützenden 
Trocknung der Räume, ist der Einbau einer Lüftungsanlage erforderlich.

Antrag: FOLI Nr. 2

Fortschreibungsliste für die MIP 2018 - 2022

Gesamtausgaben                                                       
(T€)

Zuweisungen/Beiträge/Einnahmen                                 
(T€)

Investitionszuschuss für die Sanierung des Ämtergebäudes Nord. Geschätzte Sanierungskosten 900 T€; dafür mietfreie Nutzung der Stadt für entsprechenden 
Zeitraum.

Verpflichtungsermächtigung                        
(T€)



  

LFD MIP  Bezeichnungen   

NR NR HHSt Titel Änderung 2019 2020 2021 2022 2023 ff. 2019 2020 2021 2022 2023 ff. 2020 2021 2022 2023 ff.

Fortschreibungsliste für die MIP 2018 - 2022

Gesamtausgaben                                                       
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(T€)

Verpflichtungsermächtigung                        
(T€)

  0680 Gebäudebewirtschaftung MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

5 neu 9605 Sozialrathaus Änderung (+/-) 2 190 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

0000 Einbau einer Raumkühlung Neu 3 190 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  1300 Brandschutz MIP-Entwurf 1 5.500 7.350 0 0 0 1.000 1.200 560 0 0 7.350 0 0 0

6 5 9400 Neubau Änderung (+/-) 2 0 4.750 0 0 0 0 0 0 0 0 4.750 0 0 0

0000 Feuerwache Neu 3 5.500 12.100 0 0 0 1.000 1.200 560 0 0 12.100 0 0 0

Wegen der mehrfach festgestellten Überhitzung der Büroräume in den Obergeschossen des Sozialrathauses, in den Sommermonaten bei extremer Hitze, ist der 
Einbau einer festinstallierten Raumkühlung erforderlich (der dauerhafte Betrieb vieler Einzelkühlgeräte in den obersten Stockwerken ist nicht praktikabel).Antrag: FOLI Nr. 4

Antrag: FOLI Nr. 5

Die "neuen" prognostizierten Gesamtkosten der Feuerwache belaufen sich auf 27,5 Mio. € (bisher 22,75 Mio. €). Die ergänzende Projektgenehmigung wird dem Bau- 
und Werkausschuss sowie dem Stadtrat noch vorgelegt. Die Mehrkosten ergeben sich aus folgenden Gründen: "Alte" Kostenberechnung von Juni/2016, Anpassung 
aufgrund Konjunktur + 7% für Bauen ab 2018 und Berücksichtigung von Ausschreibungsergebnissen und bereits vorhandenen Nachträgen. Desweiteren "neu" 
hinzugekommene Bereiche wie Photovoltaik, Gebäudetechnik, Umrüstung Reservestellplätze, diverse Auflagen, hohe Deponiegebühren für belastetes Erdreich. 
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(T€)

  2111 Grundschulen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

7 neu 9424 Soldnerstraße 50 Änderung (+/-) 2 108 0 0 0 0 0 70 0 0 0 0 0 0 0

0000 Erweiterung Neu 3 108 0 0 0 0 0 70 0 0 0 0 0 0 0

  2111 Grundschulen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

 neu 9424 Soldnerstraße 50 Änderung (+/-) 2 108 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

0000 Erweiterung Neu 3 108 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  2111 Grundschulen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

 neu 9424 Soldnerstraße 50 Änderung (+/-) 2 108 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

0000 Erweiterung Neu 3 108 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  2111 Grundschulen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

8 neu 94.. Sack Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Neu 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

Antrag: Nachmeldung der 
Verwaltung

s. Liste der nicht aufgenommenen Baumaßnahmen Nr. 6
Umbaumaßnahmen im Treppenhaus (1. und 2. Obergeschoss). Dadurch kann in jedem Stockwerk ein größerer Raum mit Nebenraum (im 1. OG eine kleinere 
Küche) geschaffen werden. FAG-Förderung wird beantragt.

Anfrage: SPD
s. Liste der nicht aufgenommenen Baumaßnahmen Nr. 6
Mögliche Umsetzung MIP 2019 - Erweiterung GS Soldnerstraße
Anmerkung Kämmerei:  Die Maßnahme soll als Nachmeldung der Verwaltung in den Haushalt 2019 aufgenommen werden.

Antrag: Bündnis 90/DIE GRÜNEN

s. Liste der nicht aufgenommenen Baumaßnahmen Nr. 6
Die beantragten Umbaumaßnahmen wurden schon mehrfach verschoben. Die Umsetzung wurde der Schule mehrfach zugesichert, auch im Zuge der Einführungen 
des offenen Ganztageskonzepts. Sie sollen im Jahr 2019 umgesetzt werden.
Antrag: Aufnahme in den Haushalt 2019; zügige Ausschreibung, damit das Projekt noch im Jahr 2019 begonnen werden kann; baldiger Sachstandsbericht im ASBS

Anfrage: CSU Wie ist die Planung bezüglich der Gebäude Grundschule Sack mit Nebengebäuden?
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  2200 Hans-Böckler-Schule MIP-Entwurf 1 0 0 850 600 0 0 0 0 400 400 0 0 0 0

9 20 9400 Theater, Ganztagesbetr. Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

0000 Mensa Neu 3 0 0 850 600 0 0 0 0 400 400 0 0 0 0

  2300 Helene-Lange-Gymnasium MIP-Entwurf 1 700 2.000 5.000 6.000 21.350 0 1.000 2.500 3.000 8.500 2.000 0 0 0

10 21 9402 Generalsanierung Änderung (+/-) 2 400 1.100 0 -1.500 0 0 0 0 0 1.100 0 0 0

0000 Neu 3 1.100 3.100 5.000 6.000 19.850 0 1.000 2.500 3.000 8.500 3.100 0 0 0

  2320 Hardenberg Gymnasium MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

11 neu 9402 Generalsanierung Änderung (+/-) 2 1.000 0 700 500 0 0 300 400 200 0 0 0 0 0

0000 Turnhalle Neu 3 1.000 0 700 500 0 0 300 400 200 0 0 0 0 0

  2320 Hardenberg Gymnasium MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

 neu 9402 Generalsanierung Änderung (+/-) 2 700 0 700 500 0 0 300 400 200 0 0 0 0 0

0000 Turnhalle Neu 3 700 0 700 500 0 0 300 400 200 0 0 0 0 0

Antrag: Nachmeldung der
Verwaltung

Antrag: FOLI Nr. 6 (aufgehoben)
Die Generalsanierung der Turnhalle am Hardenberg Gymnasium soll in zwei Bauabschnitten erfolgen. Der Grundsatzbeschluss hierzu wurde im Bau- und 
Werkausschuss am 07.11.2018 gefasst. Der 1. Bauabschnitt soll dabei im September 2019 fertiggestellt werden. Danach soll zeitnah mit dem                                                                  
2. Bauabschnitt begonnen werden.

Anfrage: SPD

Antrag: Nachmeldung der 
Verwaltung

Die Generalsanierung der Turnhalle am Hardenberg Gymnasium soll in zwei Bauabschnitten erfolgen. Der Grundsatzbeschluss hierzu wurde im Bau- und 
Werkausschuss am 07.11.2018 gefasst. Der 1. Bauabschnitt soll dabei im September 2019 fertiggestellt werden. Danach soll zeitnah mit dem                                                                  
2. Bauabschnitt begonnen werden. Anmerkung Kämmerei:  Antrag FOLI Nr. 6 wird aufgehoben

HBS Mensa - Warum erst 2022? Auf 2020 vorziehen? Antrag vorbehalten

Anpassung an den Bauzeitenplan
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  2954 Übrige schulische Aufgaben MIP-Entwurf 1 125 125 125 125 . 0 0 0 0 . 0 0 0 .

12 27 9356 Informationstechnische Änderung (+/-) 0 1.165 1.165 0 0 . 1.160 1.160 0 0 . 0 0 0 .

0000 Ausstattung Neu 3 1.290 1.290 125 125 . 1.160 1.160 0 0 . 0 0 0 .

 

  2954 Übrige schulische Aufgaben MIP-Entwurf 1 125 125 125 125 . 0 0 0 0 . 0 0 0 .

 27 9356 Informationstechnische Änderung (+/-) 0 1.955 1.165 0 0 . 1.870 1.160 0 0 . 0 0 0 .

0000 Ausstattung Neu 3 2.080 1.290 125 125 . 1.870 1.160 0 0 . 0 0 0 .

 

  2954 Übrige schulische Aufgaben MIP-Entwurf 1 125 125 125 125 . 0 0 0 0 . 0 0 0 .

 27 9356 Informationstechnische Änderung (+/-) 0 1.955 1.955 1.955 1.955 . 1.870 1.160 0 0 . 0 0 0 .

0000 Ausstattung Neu 3 2.080 2.080 2.080 2.080 . 1.870 1.160 0 0 . 0 0 0 .

 

Antrag: FOLI Nr. 7 (aufgehoben)

Das Digitalbudget (staatliche MIttel) für das HH-Jahr 2018 in Höhe von 1,16 Mio. € zzgl. der bereitzustellenden Eigenmittel in Höhe von rd. 130 T€ (Gesamt 1.290 
T€) wurde nunmehr über den 1. Nachtragshaushalt vollständig im Haushaltsjahr 2018 veranschlagt. Somit kann die in der Fortschreibungsliste dargestellte 
Teilveranschlagung der Ausgaben (790 T€) und Einnahmen (710 T€) im Haushaltsjahr 2019 zurückgenommen werden.
Anmerkung Kämmerei : Antrag FOLI Nr. 7 wird aufgehoben

Antrag: Nachmeldung der 
Verwaltung

Verstetigung der Mittel zur umfassenden Digitalisierung der Fürther Schulen für die kommenden Jahre (Zusatzantrag zu FoLi Lfd. Nr. 7)
Laut einer Studie der Bertelsmann-Stiftung (https://www.bertelsmannstiftung.de/fileadmin/files/BSt/Publikationen/GrauePublikationen/ 
IB_Impulspapier_IT_Ausstattung_an_Schulen_2017_11_03.pdf) beträgt der durchschnittliche Bedarf pro Schüler für eine angemessene, zukunftsfähige IT-
Ausstattung pro Jahr 261 Euro an Grundschulen und 402 Euro an weiterführenden Schulen.
Hochgerechnet auf die Fürther Schulen (ohne Berufsschulen) ergibt dies einen Bedarf von ca. 3,8 Mio. Euro. Dieser Bedarf besteht laut der Studie aber nicht 
einmalig, sondern wird jährlich und dauerhaft anfallen.
Um deshalb auch mittelfristig eine adäquate Ausstattung und einen laufenden „IT-Unterhalt“ zu gewährleisten, beantragen wir die in 2019 eingestellten 
Gesamtausgaben in Höhe von 2.080 T€ auch in die Folgejahre und dauerhaft einzustellen. Angesichts des errechneten Bedarfs (laut Studie 3,8 Mio. Euro,
s.o.) soll jeweils zu den künftigen Haushaltsberatungen überprüft werden, ob der eingestellte Betrag ausreicht.

Antrag: CSU

Am 26.06.2018 wurde die Richtlinie für die Gewährung von Zuwendungen aus dem Förderprogramm des Bayerischen Staatsministerium für Unterricht und Kultus - 
Digitalbudget für das digitale Klassenzimmer -  bekanntgemacht. Nach Mitteilung des Kultusminsteriums beträgt das Digitalbudget der Stadt Fürth für die Jahre 
2018 - 2020 jährlich 1.160.000 €. Der Sachaufwandsträger hat dabei mindestens 10% an Eigenmmittel aufzubringen (Bruttoveranschlagung daher 1.290.000 €). Die 
im Haushaltsjahr 2018 noch nicht benötigten Finanzmittel in Höhe von 790 T€ werden im HJ 2019 zusätzlich veranschlagt.
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  2954 Übrige schulische Aufgaben MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

13 neu 9356 Integrierte Fachunterrichts- Änderung (+/-) 0 435 435 0 0 0 390 390 0 0 0 0 0 0 0

1000 räume an Berufsschulen Neu 3 435 435 0 0 0 390 390 0 0 0 0 0 0 0

 

  2954 Übrige schulische Aufgaben MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

 neu 9356 Integrierte Fachunterrichts- Änderung (+/-) 0 870 435 0 0 0 780 390 0 0 0 0 0 0 0

1000 räume an Berufsschulen Neu 3 870 435 0 0 0 780 390 0 0 0 0 0 0 0

 

  2954 Übrige schulische Aufgaben MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

14 neu 93.. Einbau Messgeräte Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Neu 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  2954 Übrige schulische Aufgaben MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 . 0 0 0 0 . 0 0 0 .

15 neu 95.. Spielgeräte Außenanlagen Änderung (+/-) 2 50 50 50 50 . 0 0 0 0 . 0 0 0 .

…. in Schulhöfen Neu 3 50 50 50 50 . 0 0 0 0 . 0 0 0 .

s. Liste der nicht aufgenommenen Baumaßnahmen Nr. 5
Schulen-Außenanlagen: Spielgeräte in Schulhöfen

Antrag: FOLI Nr. 8 (aufgehoben)

Antrag: Nachmeldung der 
Verwaltung

Das Budget für integrierte Fachunterrichtsräume (staatliche Mittel) an Berufsschulen für das HH-Jahr 2018 in Höhe von 390 T€ zzgl. der bereitzustellenden 
Eigenmittel in Höhe von rd. 45 T€ (Gesamt 435 T€) wurde bereits über den 1. Nachtragshaushalt vollständig im Haushaltsjahr 2018 veranschlagt. Deshalb 
Reduzierung ggü. der FOLI Nr. 8. Anmerkung Kämmerei: Antrag FOLI Nr. 8 wird aufgehoben.

Am 26.06.2018 wurde die Richtlinie für die Gewährung von Zuwendungen aus dem Förderprogramm des Bayerischen Staatsministerium für Unterricht und Kultus - 
Budget für integrierte Fachunterrichtsräume an berufsqualifizierenden Schulen - bekanntgemacht. Nach Mitteilung des Kultusminsteriums beträgt das Budget aus 
diesem Förderprogramm für die Stadt Fürth 390 T€. Der Sachaufwandsträger hat dabei mindestens 10% an Eigenmmittel aufzubringen (Bruttoveranschlagung 
daher 435 T€). Die im Haushaltsjahr noch nicht benötigten Finanzmittel in Höhe von 435 T€ werden im HJ 2019 zusätzlich veranschlagt.   

Antrag: SPD

Antrag: CSU

Bei einem der innerhalb der nächsten 3 Jahre zur Sanierung anstehenden Schulen oder sonstigen städtischen Gebäuden sind modellhaft Messinstrumente 
einzubauen, um Daten bezüglich der energetischen Werte des Gebäudes zu generieren. 
Diese Werte soll dann im Anschluss für die nachhaltige und effiziente Sanierung im Rahmen der Planung derselben berücksichtigt werden, um maßgeschneiderte 
und passgenaue Sanierungen durchzuführen. Damit kann sinnvoll und sparsam saniert werden, weiter scheinen Einsparungen auch bereits kurzfristig aufgrund von 
Messergebnissen möglich.
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  3217
Museen, Sammlungen, 
Ausstellungen

MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 618 0 0 0 0 0 0 0 0

16 33 9880 Ludwig-Erhard-Haus Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

0000 Neu 3 0 0 0 0 0 618 0 0 0 0 0 0 0 0

  3311 Stadttheater MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

17 neu 9351 Neuanschaffung Scheinwerfer Änderung (+/-) 2 170 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

0000 Neu 3 170 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  4525
Erzieherischer Kinder-/
Jugendschutz

MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

18 38 9400 Jugendzentrum Alpha 1 Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

0000 Neu 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  4605 Öffentliche Kinderspielplätze MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

19 neu 95.. Spielplatzentwicklungsplan Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Neu 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

Anfrage: SPD Sachstandsbericht erbeten

Anfrage: Bündnis 90/DIE GRÜNEN

s. Liste der nicht aufgenommenen Baumaßnahmen Nr. 4
Auch wenn in Fürth momentan erfreulicherweise mindestens ein Spielplatz pro Jahr entsteht, sollte die Erstellung eines Spielplatzentwicklungsplans nicht entfallen. 
In einem solchen Plan werden sowohl bestehende Spielplätze erfasst als auch Defizite und eine mögliche Entwicklung, um diese Defizite sinnvoll abzubauen. Daher 
erscheint ein Spielplatzentwicklungsplan als wichtige Entscheidungsgrundlage für Politik und Verwaltung. Warum sollen die Mittel für externe Unterstützung nicht 
bewilligt werden, obwohl das Grünflächenamt derzeit die Aufgabe nicht selbst zügig umsetzen kann?
Antrag vorbehalten:  Aufnahme in den Haushalt 2019

Anfrage: Bündnis 90/DIE GRÜNEN
Das Ludwig-Erhard-Zentrum steht städtischen Dienststellen und Einrichtungen in gewissem Umfang als Veranstaltungsort zur Verfügung. In welchem Umfang und 
zu welchen Bedingungen kann das LEZ von diesen genutzt werden und wie wurde das LEZ seit seiner Eröffnung von städtischen Einrichtungen bereits genutzt? 
Welche Beträge wurden von den jeweiligen städtischen Einrichtungen für die Nutzung gezahlt?

Antrag: Bündnis 90/DIE GRÜNEN

Die Umstellung der Beleuchtung auf LED verspricht einen sinnvollen Beitrag zu einer besseren CO2-Bilanz. Aus Umwelt- und Klimaschutzgründen ist die 
Anschaffung absolut zu befürworten. Was die finanziellen Aspekte angeht, steht dem auch nichts im Weg: Die Umstellung auf LEDs im ganzen Theater bringt eine 
Einsparung von jährlich 12.000 € an Stromkosten. Die Gesamtkosten amortisieren sich innerhalb der LED-Lebensdauer.
Antrag: Aufnahme in den Haushalt 2019
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  5800 Park- und Gartenanlagen MIP-Entwurf 1 150 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

20 61 9320 Fußgängerzone - Brunnen Änderung (+/-) 2 -150 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

0000 Neu 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  5800 Park- und Gartenanlagen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

21 neu 9352 Arbeitsfahrzeug für Änderung (+/-) 2 165 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

0000 Baumbewässerung Neu 3 165 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  5800 Park- und Gartenanlagen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

22 neu 94.. Freilichtbühne im  Änderung (+/-) 2 100 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Stadtpark Neu 3 100 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

Antrag: FOLI Nr. 9
Zum einen hat die 2018 über Monate anhaltende Trockenheit deutlich gemacht, dass die Ausstattung des Grünflächenamtes mit Bewässerungsgeräten und  -
fahrzeugen nicht ausreicht um den bei einem derartigen Klima erforderlichen Bedarf abzudecken. Zum anderen ist die Anzahl der Bäume, die eine Bewässerung zur 
Lebenshaltung benötigen deutlich gestiegen (von 13.531 Stück im Jahr 2007 auf 15.056 Stück im Jahr 2017).

Antrag: DIE LINKE

Leider ist der Verfall unserer wunderbaren Freilichtbühne nicht von der Hand zu weisen. Die auftretenden Künstler sind begeistert, jedoch besteht Sanierungsbedarf 
der Treppen, des Mauerwerks, zur Austrocknung des Lagerraumes unter der Bühne und wegen Schimmel. Wie beantragen die Renovierung/Sanierung der Treppen 
und des Mauerwerks sowie der Sitzbänke, die Anbringung neuer sparsamer LED Lampen und die Aufstellung eines Lagercontainers um den Technikern 
Schlepperei zu ersparen. Unterstützen möchten wir auch eine cabrioartige Faltüberdachung um Instrumente bei Regen zu schützen. Ein willkommener Nebeneffekt 
einer solchen "Klangmuschel" könnte die Minimierung der Geräuschemissionen in Richtung Osten und Norden sein. Darum beantragen wir für die Renovierung und 
Ertüchtigung der Freilichtbühne 100.000 € in den HH 2019 einzustellen.

Antrag: Bündnis 90/DIE GRÜNEN

Die Idee eines neuen Brunnens in der Fußgängerzone geht auf eine Initiative aus der Wirtschaft zurück, die den Bau mit einer Spende anstoßen wollte. Die Stadt 
begann angesichts dieser Spendenankündigung mit den Planungen. Doch diese Spende für einen Brunnen an dieser Stelle wird nun nicht erfolgen. Warum der 
Brunnen in der Fußgängerzone nun trotzdem realisiert werden soll - und zwar nicht zu einem Großteil aus Spendengeldern, sondern in vollem Umfang aus 
Steuergeldern finanziert, ist nicht nachzuvollziehen.
Antrag: Streichen des Haushaltspostens
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  5800 Park- und Gartenanlagen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

23 neu 95.. Stadtpark Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Beregnungskonzept Neu 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  5800 Park- und Gartenanlagen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

24 neu 95.. Hardhöhe Änderung (+/-) 2 30 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Neu 3 30 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  5900 Freizeit und Erholung MIP-Entwurf 1 130 130 130 130 . 0 0 0 0 . 0 0 0 .

25 66 9500 Radfahren in Fürth Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 . 0 0 0 0 . 0 0 0 .

0000 Neu 3 130 130 130 130 . 0 0 0 0 . 0 0 0 .

  5900 Freizeit und Erholung MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

26 neu 95.. Fürther Freiheit Änderung (+/-) 2 0 565 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Östlicher Teil Neu 3 0 565 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

Anfrage: Bündnis 90/DIE GRÜNEN
Welche Maßnahmen wurden in welchem Umfang in den vergangenen 3 Jahren aus der Pauschale finanziert?
Antrag vorbehalten

Antrag: SPD Attraktivierung der Hardhöhe: Aufwertung Grünareal um interkulturellen Garten und Aufwertung Bolzplatz, Errichtung eines Grillplatzes, Errichtung Pumptrack in der 
Nähe des Bolzplatzes

Antrag: Nachmeldung der 
Verwaltung

Neugestaltung der Fläche östlich der Fürther Freiheit. Diese erstreckt sich zwischen den östlichen Stufen der Fürther Freiheit und den westlichen Stufen der Dr.-Max-
Grundig-Anlage. Die Begrenzung im Norden bildet die Rudolf-Breitscheid-Straße. Im Süden stellt dies die verlängerte Hauszeile der Königswarterstraße dar. 

Anfrage: Bündnis 90/DIE GRÜNEN

Der trockene heiße Sommer hat einmal mehr gezeigt: Die Stadt Fürth muss sich für Auswirkungen des Klimawandels rüsten. Ein wirkungsvoller Baumschutz gehört 
zu den Grundlagen eines gesunden Stadtklimas. Schon in den Haushaltsberatungen für den Haushalt 2018 wurde die Erneuerung der Beregnungsanlage im 
Stadtpark diskutiert. Die GRÜNEN-Stadtratsfraktion stellte hierzu folgenden Antrag: "Das Grünflächenamt wird beauftragt, bis zu den Haushaltsberatungen 2019 
fundierte Berechnungen vorzulegen. 1. In welchem Umfang käme es durch die Erneuerung der Beregnungsanlage zu Einsparungen bei Unterhalt, Personal (Zeit) 
und Wasserkosten? 2. Ist es rentabel, besonders dringende Teilbereiche der Beregnungsanlage abschnittsweise zu erneuern? 3. Wann würden sich die 
Gesamtinvestitionskosten in Höhe von 400.000 € amortisieren?
Wie ist hier der aktuelle Stand? Liegen die Informationen inzwischen vor? Ergänzend zu den Fragen aus 2017 soll eine Vorlage der Verwaltung über die 
Zweckmäßigkeit einer umfassenden Regenwasser-Erfassung für Beregnungszwecke erstellt und vorgelegt werden. Antrag vorbehalten
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  6100 Stadtplanung MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

27 neu 94.. Seniorengerechtes Innen- Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. stadtkonzept Neu 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  6300 Gemeindestraßen MIP-Entwurf 1 750 0 0 0 0 450 350 0 0 0 0 0 0 0

28 81 9526 Umsetzung Barriere- Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

0000 freiheit bei Bushaltestellen Neu 3 750 0 0 0 0 450 350 0 0 0 0 0 0 0

  6300 Gemeindestraßen MIP-Entwurf 1 2.100 5.950 0 0 0 0 300 0 0 0 0 0 0 0

29 98 9554 Erschließung von  Änderung (+/-) 2 -2.100 -5.950 0 0 0 0 -300 0 0 0 0 0 0 0

0000 Wohnstraßen Neu 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  6300 Gemeindestraßen/Plätze MIP-Entwurf 1 1.500 300 0 0 0 300 400 200 0 0 300 0 0 0

30 103 9590 Hallplatz Änderung (+/-) 2 -500 500 0 0 0 0 0 0 0 0 500 0 0 0

0000 Neu 3 1.000 800 0 0 0 300 400 200 0 0 800 0 0 0

Antrag: Nachmeldung der
Verwaltung

Die Baumaßnahme musste erneut ausgeschrieben werden, daher veränderter Baubeginn. 

Umsetzung des Beschlusses des Bau- und Werkausschusses vom 10.10.2018: Als einzige Maßnahme soll die Planung und der Ausbau der Vacher Straße 
zwischen Friedrich-Ebert-Straße und Mühltalstraße weiter verfolgt werden (s. HSt.: 6500.9500.2000; FOLI Nr. 11)Antrag: FOLI Nr. 10

Anfrage: DIE LINKE
Wir beantragen Mitteilung, wieviel Bushaltestellen inzwischen barrierefrei ausgebaut wurden. 
Sind Restmittel wegen Ausbau der barrierefreien Haltestellen vorhanden? Falls ja, beantragen wir, dass diese Restmittel ins nächste Jahr übertragen werden, damit 
sie nicht verfallen und noch ausgegeben werden können. 

Antrag: CSU Die Verwaltung wird beauftragt, ein Konzept für eine seniorengerechte Innenstadt zu erstellen. Dabei ist insbesondere auf ausreichende Sitzmöglichkeiten und 
Toiletten zu achten.
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  6300 Gemeindestraßen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

31 neu 98.. Gehwegbefestigung Änderung (+/-) 2 50 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. St. Peter und Paul Neu 3 50 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  6300 Gemeindestraßen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

32 neu 95.. Kaiserplatz Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Sanierung + Neugestaltung Neu 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  6300 Gemeindestraßen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

33 neu 95..
Unterfürberger Straße/
Breslauer Straße 

Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Ampelanlage Neu 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  6300 Gemeindestraßen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

34 neu 95..
Nürnberger Straße / Ecke
Höfener Straße

Änderung (+/-) 2 15 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Rechtsabbiegespur Neu 3 15 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

Antrag: SPD Nach Kostenermittlung Aufnahme in die MIP ab 2020: Sanierung und Neugestaltung Kaiserplatz

Antrag: SPD

Antrag: CSU
Errichtung einer Bedarfsampel an der Einmündung Unterfürberger Straße/Breslauer Straße, welche der Bus freischalten kann um in die Breslauer Straße abbiegen 
zu können. Weiter soll geprüft werden, an welchen Stellen im Stadtgebiet solche Bedarfsampel sinnvoll und autark von den restlichen Ampeln (Verkehrsrechner!) 
errichtet werden können, um den ÖPNV zu verbessern.

s. Liste der nicht aufgenommenen Baumaßnahmen Nr. 1 0
Befestigung der Gehwegverbindung an der Kirche St. Peter und Paul in Poppenreuth

Antrag: DIE LINKE

Wir beantragen die Rechtsabbiegespur an der Stadtgrenze auf der Nürnberger Straße stadtauswärts, die zur Höfenerstraße leitet, und die aktuell noch dem 
motorisierten Individualverkehr zur Verfügung steht, in rot einzufärben und den RadfahrerInnen zur Verfügung zu stellen. Auch sollte der rote Fahrradstreifen mit 
einfachen Pylonen oder ähnlichem ein wenig vor den Autos geschützt werden. Wir beantragen hierfür 15.000 € in den Haushalt einzustellen. 
Die Stadtgrenze auf Fürther Seite ist viel zu sehr autodominiert. Es bestehen nur schmale Gehsteige und es gibt keinen Fahrradweg. Auch die vielen 
FußgängerInnen die von der U-Bahnhaltestelle zum Bus wollen und umgekehrt sind regelmäßig höchst gefährdet. Die Stadtgrenze ist für sehr viele Menschen ein 
wichtiger Umsteigeort.
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  6310 Brückensanierungen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

35 neu 95.. Maxbrücke Änderung (+/-) 2 0 0 700 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Neu 3 0 0 700 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  6310 Brückensanierungen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

 neu 95.. Maxbrücke Änderung (+/-) 2 0 700 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Neu 3 0 700 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  6310 Brückensanierungen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

36 neu 95.. Parkstraße Änderung (+/-) 2 0 0 0 1.000 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Neu 3 0 0 0 1.000 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  6310 Brückensanierungen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

 neu 95.. Parkstraße Änderung (+/-) 2 0 1.000 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Neu 3 0 1.000 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

Anfrage: Bündnis 90/DIE GRÜNEN

s. Liste der nicht aufgenommenen Baumaßnahmen Nr. 4 8
Die vorgeschlagenen Maßnahmen dienen dem langfristigen Erhalt des Bauwerks. Die kurzfristige Sanierung ist nötig, um die Brücke dauerhalt zu erhalten. Inwiefern 
ist bei ausbleibender Instandhaltung mittelfristig mit Schäden und erheblich höheren Sanierungskosten zu rechnen, wie es bei anderrn Brücken im Stadtgebiet zu 
beobachten ist? Das Baureferat möge Stellung nehmen.

s. Liste der nicht aufgenommenen Baumaßnahmen Nr. 4 8
Nach Abschluss der 2019 im Zusammenhang mit dem Umzug der Feuerwache anstehenden Umbauarbeiten in Kapellenstraße und Billinganlage werden die 
Sanierungsmaßnahmen unmittelbar im Anschluss durchgeführt. Entsprechende Haushaltsmittel (700.000 €) sind im Kalenderjahr 2020 einzustellen.

Antrag: Bündnis 90/DIE GRÜNEN

Anfrage: Bündnis 90/DIE GRÜNEN

s. Liste der nicht aufgenommenen Baumaßnahmen Nr. 4 0
Die vorgeschlagenen Maßnahmen dienen dem langfristigen Erhalt des Bauwerks. Die kurzfristige Sanierung ist nötig, um die Brücke dauerhalt zu erhalten. Inwiefern 
ist bei ausbleibender Instandhaltung mittelfristig mit Schäden und erheblich höheren Sanierungskosten zu rechnen, wie es bei anderrn Brücken im Stadtgebiet zu 
beobachten ist? Das Baureferat möge Stellung nehmen.

Antrag: Bündnis 90/DIE GRÜNEN
s. Liste der nicht aufgenommenen Baumaßnahmen Nr. 4 0
Nach Abschluss der 2019 im Zusammenhang mit dem Umzug der Feuerwache anstehenden Umbauarbeiten in Kapellenstraße und Billinganlage werden die 
Sanierungsmaßnahmen unmittelbar im Anschluss durchgeführt. Entsprechende Haushaltsmittel (700.000 €) sind im Kalenderjahr 2020 einzustellen.
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  6500 Kreisstraßen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

37 neu 9500 Vacher Straße zwischen Änderung (+/-) 2 0 0 2.000 1.000 0 0 0 0 800 400 0 0 0 0

2000 Mühltal-/Friedrich-Ebert-Str. Neu 3 0 0 2.000 1.000 0 0 0 0 800 400 0 0 0 0

  6800 Parkeinrichtungen MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

38 neu 95.. Schwerlastverkehr Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Neu 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  7002 Bedürfnisanstalten MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

39 neu 94.. Öffentliche Toiletten im Änderung (+/-) 2 100 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Stadgebiet Neu 3 100 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  7200 Abfallbeseitigung MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

40 neu 95.. Erweiterung Kompostplatz Änderung (+/-) 2 200 1.500 430 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Neu 3 200 1.500 430 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

Die Verwaltung wurde beauftragt den Ausbau der Vacher Straße zwischen Mühltal- und Friedrich-Ebert-Straße weiter zu verfolgen (s. Beschluss des Bau- und 
werksausschusses vom 07.11.2018). Bisher war diese Maßnahme im Pauschalansatz HSt.: 6300.9554.0000 "Erschließung von Wohnstraßen" enthalten. Eine 
Förderung nach BayGVFG wird beantragt.

Antrag: FOLI Nr. 11

Antrag: DIE LINKE

Wir beantragen die vorhandenen Toiletten zu sanieren und weitere Standorte für öffentliche Toiletten in der Fürther Innenstadt zu suchen. Sämtliche neuen und - wo 
baulich möglich - auch die vorhandenen Toiletten in Fürth in öffentlich zugänglichen Gebäuden müssen auch für Menschen mit Behinderung uneingeschränkt 
zugänglich sein und dem Standard der DIN 18040-I / VDI 6000 vollumfänglich entsprechen. Pflegeliegen ist weitmöglichst vorzuhalten. Wir beantragen hierfür 
100.000 € in den Haushalt einzustellen.

Anfrage: CSU

Parkender Schwerlastverkehr ist im gesamten Stadtgebiet, insbesondere in den Vororten, ein Problem. Wir bitten um Darlegung, welche Planungen bei der Stadt 
vorliegen, um hier Abhilfe zu schaffen, ggf. durch die Ausweisung von gesonderten Parkflächen. Diese sind entsprechend zu bewirtschaften unter gleichzeitiger 
Kontrolle des ruhenden, umliegenden Verkehrts. Für etwaige Probleme mit der Entwässerung solchen Flächen bitten wur um Überprüfung von ökologischen 
Versickerung am Grundstück oder biologischen Kleinkläranlagen.
Anmerkung Kämmerei:  Der Antrag wurde seitens der Käm in eine Anfrage umgewandelt.

Antrag: Nachmeldung der 
Verwaltung

Der Umweltausschuss hat im April 2018 eine Erweiterung des Kompostplatzes grundsätzlich befürwortet. Mit dem Kauf von benachbarten Grundstücken könnte 
eine Erweiterung realisiert werden.  Im Umweltausschuss am 06.12.2018 und im Stadtrat am 19.12.2018 soll ein Grundsatzbeschluss gemäß den 
Bauabwicklungsrichtlinien erwirkt werden.
Die vorliegende Konzeptplanung sieht eine Bausumme von Brutto 1.930.000 € und Planungsmittel von 200.000 € vor.
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  7700 Fuhrpark/Bauhof MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

41 neu 935. Kommunales Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. Fuhrparkmanagement Neu 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  7910 Förderung von Wirtschaft/Verkehr MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

42 neu 935. Kauf von Elektrolasten- Änderung (+/-) 2 10 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. fahrräder Neu 3 10 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  7910 Förderung von Wirtschaft/Verkehr MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

43 neu 98.. Investitionszuschuss für Änderung (+/-) 2 25 25 25 25 25 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. private E-Ladestellen Neu 3 25 25 25 25 25 0 0 0 0 0 0 0 0 0

Wir beantragen im Haushalt 10.000 € für den Kauf von Lastenfahrrädern, auch Elektrolastenfahrrädern, einzustellen. 
1. Wir beantragen Überprüfung bei der Stadt und ihren Dienststellen, wo diese sinnvoll eingesetzt werden können. Es gibt inzwischen sehr robuste und stabile 
Lastenfährräder für den Arbeitsgebrauch.                                                                                                                                                                                                                  
2. Wir beantragen zusätzlich ein Lastenfahrrad für die Fürther BügerInnen anzuschaffen welches von diesen ausgeliehen werden kann. Die Mögllichkeit des 
Ausleihens muss auch in der Bevölkerung bekannt gemacht werden. In anderen Städten gibt es diese Möglichkeit schon längst. 
Auch dies wäre ein kleiner sinnvoller Beitrag für die Menschen, für bessere Luft und ohne Schadstoffemissionen.

Antrag: Bündnis 90/DIE GRÜNEN

Der Nutzfahrzeugebestand der Stadt Fürth soll im Hinblick auf eine Verbesserung der Luftqualität und Reduzierung der Stickoxide überprüft werden. Eine 
grundsätzliche Bestandsaufnahme erfolgte bereits auf Anfrage im Umweltausschuss (http://stadtrat.fuerth.de/si0056.php?_ksinr=47624). Es wurde angeregt, ein 
Fuhrparkmanagement unter Umweltgesichtspunkten einzurichten. Die Verwaltung wird daher beauftragt, für den kommunalen Diesel-Fuhrpark eine Priorisierung 
nach jährlichen Betriebsstunden bzw. KM-Leistung zu erstellen, damit anhand dieser Liste in Zusammenschau mit den Fahrzeugen auf der Liste "Nicht 
aufgenommene Beschaffungen 2019 (Bewegliches Vermögen)" entschieden werden kann, welche Fahrzeuge bei Umrüstung bzw. Ersatzbeschaffungen Vorrang 
haben.
Antrag: Für die Nachrüstung bzw. Ersatzbeschaffung der Fahrzeuge wird die erforderliche Summe bereitgestellt.

Antrag: FDP

Im Rahmen der Haushaltsberatungen beantrage ich, dass die Stadt Fürth ab 2019 bis vorläufig 2025 einen Fördertopf von jährlich € 25.000,-- zur Förderung der 
privaten Einrichtung durch E-Ladestellen für Pkw und E-Bikes bereitstellt. 
Mit den so zur Verfügung gestellten Mitteln sollen private Initiativen zum Ausbau des Netzes von E-Ladestellen für Pkw und E-Bikes gefördert werden. Die 
Einzelförderung pro Ladestelle soll dabei € 1.000,-- nicht übersteigen. E-Mobilität wird ein wichtiger Baustein der Mobilität auch im Stadtgebiet Fürth sein. 
Insbesondere Ladestationen für E-Bikes können hier helfen, die Schadstoffbelastung in der Stadt zu reduzieren. 

Antrag: DIE LINKE
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  7910 Förderung von Wirtschaft/Verkehr MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

44 neu 98.. Investitionszuschuss für Kauf Änderung (+/-) 2 10 10 10 10 10 0 0 0 0 0 0 0 0 0

…. von Lastenrädern Neu 3 10 10 10 10 10 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  7911 Touristinformation MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

45 neu 95.. Taktile Tafeln Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

….  Neu 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

  7911 Touristinformation MIP-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

 neu 95.. Taktile Tafeln Änderung (+/-) 2 90 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

….  Neu 3 90 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

Antrag: DIE LINKE

Antrag: Bündnis 90/DIE GRÜNEN

Die Stadt Fürth stellt Haushaltsmittel für eine taktile Tafel (tastbare geografische Orientierungspläne und Stadtmodelle) in den Haushalt 2019 ein und kommt somit 
der Verpflichtung aus der UN-Behindertenkonvention nach, Informationsangebote bereitzustellen, die auch von Menschen mit Beeinträchtigungen ohne zusätzliche 
Hilfen genutzt und wahrgenommen werden können. Diese taktile Tafel könnte in Zusammenhang mit dem Umzug der Touristinformation in den Fürther 
Hauptbahnhof realisiert werden.

Antrag: Bündnis 90/DIE GRÜNEN

Mit dem Ziel, den Radverkehrsanteil im gewerblichen Verkehr zu erhöhen, führt die Stadt Fürth einen Fördertopf von jährlich 10.000 € ein, aus dem die Anschaffung 
von Lastenfahrrädern und Lastenpedelecs mit einem Betrag von bis zu 500 € (ohne Motor) bzw. bis zu 1.000 € (mit E-Motor) pro Anschaffung unterstützt werden 
soll. Um eine missbräuchliche Verwendung auszuschließen, wird eine zweijährige Zweckbindungsfrist mit aufgenommen. Zur Orientierung für die detaillierte 
Ausgestaltung kann das entsprechende Förderprogramm der Stadt Bamberg herangezogen werden.
https://www.stadt.bamberg.de/media/custom/1829_19083_1.PDF?1521791529
Antrag: Aufnahme in den Haushalt 2019

Wir beantragen Bericht über den Fortgang hinsichtlich taktilen Tafeln und Stadtplans für schlecht Sehende und Blinde zum Ertasten.
Anmerkung Kämmerei:  Der Antrag wurde seitens der Käm in eine Anfrage umgewandelt.

Wir beantragen im Haushalt 90.000 € für drei taktile Tafeln einzustellen. Dies erhöht auch die Attraktivität Fürths auch für TouristInnen.
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Fortschreibungsliste für die MIP 2018 - 2022

Gesamtausgaben                                                       
(T€)

Zuweisungen/Beiträge/Einnahmen                                 
(T€)

Verpflichtungsermächtigung                        
(T€)

  8800 Allgemeines Grundvermögen HH-Entwurf 1 480 2.000 0 0 0 0 0 0 0 0 2.000 0 0 0

46 126 9400 Felsenkeller Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 750 500 0 0 0 0 0 0

 0000  Neu 3 480 2.000 0 0 0 0 750 500 0 0 0 0 0 0

  8800 Allgemeines Grundvermögen HH-Entwurf 1 480 2.000 0 0 0 0 0 0 0 0 2.000 0 0 0

 126 9400 Felsenkeller Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 0 750 500 0 0 0 0 0 0

 0000  Neu 3 480 2.000 0 0 0 0 750 500 0 0 0 0 0 0

  9000 Umlagen HH-Entwurf 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

47 neu 3810 Stabilsierungshilfe Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 2.800 0 0 0 0 0 0 0 0

 0000  Neu 3 0 0 0 0 0 2.800 0 0 0 0 0 0 0 0

  9130 Allg. Finanzwirtschaft HH-Entwurf 1 0 0 0 0 0 13.500 0 0 0 0 0 0 0 0

48  3776 Aufnahme von Änderung (+/-) 2 0 0 0 0 0 -3.500 0 0 0 0 0 0 0 0

0000 Krediten Neu 3 0 0 0 0 0 10.000 0 0 0 0 0 0 0 0

Antrag: FOLI Nr. 13 Die Kreditaufnahme kann aufgrund der Stabilisierungshilfe auf 10,0 Mio. € reduziert werden.

Antrag:  FOLI Nr. 12 Abbildung der Stabilisierungshilfe

Anfrage: FDP

Welche Maßnahmen sind in 2019 (Ansatz € 480.000,--) und in den Folgejahren (Ansatz € 2.000.000,--) konkret zur Sanierung des Felsenkellers erforderlich und 
geplant? Können damit die notwendigen Sanierungsmaßnahmen vollständig umgesetzt werden?
In welcher Höhe sind diese Maßnahmen durch die Förderung aus dem Bundesprogramm förderfähig? Wurden diesbezüglich bereits Anträge gestellt?
Kann bei einem möglichen Verkauf des Anwesens an Dritte die bisherige Nutzung als Gaststätte durch entsprechende Auflagen und grundbuchmäßige Maßnahmen 
für die Zukunft gesichert werden und damit eine Nutzungsänderung verhindert werden?

Anfrage: Bündnis 90/DIE GRÜNEN Die Verwaltung legt eine Kostenaufschlüsselung vor: Welche Kosten sind durch Denkmalschutz und den Gebäudeerhalt selbst bedingt und welche Kosten werden 
durch die Nutzung als Gaststätte verursacht?



  

LFD MIP  Bezeichnungen   

NR NR HHSt Titel Änderung 2019 2020 2021 2022 2023 ff. 2019 2020 2021 2022 2023 ff. 2020 2021 2022 2023 ff.

Fortschreibungsliste für die MIP 2018 - 2022

Gesamtausgaben                                                       
(T€)

Zuweisungen/Beiträge/Einnahmen                                 
(T€)

Verpflichtungsermächtigung                        
(T€)

  9130 Allg. Finanzwirtschaft HH-Entwurf 1 7.400 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

49  9777 Außerordentliche Tilgung Änderung (+/-) 2 900 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

1000 von Krediten Neu 3 8.300 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

Antrag: FOLI Nr. 14 Höhere Tilgung aufgrund Stabilisierungshilfe (s. FOLI Nr. 12). Inklusive der ordentlichen Tilgung in Höhe von 11,7 Mio. € beträgt die Gesamttilgung insgesamt 20,0 
Mio. €. Damit ist ein Schuldenabbau von insgesamt 10,0 Mio. € geplant. Neuaufnahme in Höhe von 10,0 Mio. € bei HST.: 9130.3776.0000 (s. FOLI Nr.  13).
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